

EL POPULAR

DIARIO INDEPENDIENTE.



MADRID.

JUEVES 28 DE ENERO DE 1875.

NÚM. 1692.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Madrid, un mes 4 rs., trimestre 12; en provincias, trimestre 15, por correspondencia 17; en el extranjero, 50; en Portugal, 36; en Ultramar, 60.

Los comunicados y demás inserciones en el texto de el periódico, a 5 y 10 rs. línea. Anuncios a UN real línea a los suscritores y doble precio a los que no lo sean. Los anuncios cerrados a precios convencionales.

Los asuntos económicos con esta empresa y la correspondencia toda se dirigirá a D. MIGUEL P. GARCÍA.

OBSERVACIONES.

EL POPULAR no se publica los días festivos. La Redacción y Administración, calle del Prado, núm. 15, piso bajo derecha. No se responde de las cartas que contengan sellos y no vengan certificadas. Las cantidades que se nos remitan en sellos abonarán el 5 por 100 del cambio. La mano de periódicos de 15 ejemplares reales y 50 céntimos. No se sirve suscripción que no acompañe su importe. Terminada esta, sin haberla renovado, dejaremos de remitir el periódico, pero avisaremos con anticipación.

Director literario: D. ANTONIO RODRIGUEZ PANIAGUA.

CUESTION DE DESTINOS.

Entre las cuestiones políticas de alta importancia que a cada mudanza de situación surgen naturalmente para dar un nuevo curso a las corrientes oficiales, existe una que se fingiere y llega a hacerse dominante, cuando por razón de decoro, de conveniencia y de justicia, debiera permanecer en la sombra sin manifestar sus ambiciones y deseos. Esta cuestión, de la cual nos hemos ocupado ininidad de veces, es la de destinos; es la de la empleomanía que superponiéndose a las de la conveniencia pública, domina y prevalece a título de parcialidad o de partido, imponiéndose a los ministros y creando obstáculos para la marcha y movimiento administrativos, que tanto interesa.

Es triste, vergonzoso, y hasta repugnante, el ver que para cada destino hay lo menos veinte pretendientes, y según la categoría o importancia de los mismos, resulta que todos alegan los méritos más sobresalientes y los títulos más grandes, a fin de obtenerlos, como si este país, fuera una merienda de negros, a donde todo el mundo tiene derecho a ocupar un puesto en la misma.

Pero el hecho está a la vista del más miope, y hoy lo mismo que ayer, y ayer lo mismo que siempre, resulta que los pretendientes invaden las antecámaras ministeriales, como si los presupuestos tuvieran la virtud de ser elásticos hasta lo infinito, o todos los españoles se encontrasen con el derecho de ser empleados, nada más que porque sí.

Tiempo es ya—si el Gobierno actual y los demás Gobiernos, que se sucedan, si han de ser como el país desea—de que cese para siempre esa plaga de situacioneros de hoy, y enemigos de ayer que se consideran, con derecho a vivir a costa del Estado, como si el Estado tuviese la obligación de mantener a un sinnúmero de nulidades que solo supieron gritar y alborotar a título de toda clase de méritos y servicios.

Nosotros somos partidarios de que el empleado, con tal que sepa servir con inteligencia, celo y probidad, su destino, debe ser respetado en su puesto, venga del campo que viniere. Más si por culpa de ese empleado, o de otro que no cuente con semejantes títulos a la consideración del país, hay algún cesante que duplique la carga del destino sobre el presupuesto, somos de parecer que el cesante está en el caso de ocupar el puesto de que se le privó, logrando de este modo aminorar obligaciones que hoy, buenamente hablando, no puede resistir el Tesoro público.

Aquí, por desgracia, a cada cambio de situación hemos tenido un cambio radicalísimo de personal, y esto ha producido los males que todo el mundo sabe. Los cesantes se han multiplicado, y los empleados también; y si fuéramos a seguir bajo esta perniciosa tradición, había de llegar el día, no muy lejano por cierto, de no saber qué hacer con tanto parasito, dispuesto a chupar la sangre del presupuesto. Es, pues, indispensable, cortar de raíz el mal, si se quiere de veras que la Administración pública sea una verdad; y al efecto hay que cerrar la puerta a los que, a título del cambio que acaba de verificarse, se creen con derecho a las dulzuras de un sueldo más o menos grande. Lejos estamos de desconocer que

siempre hay razón para colocar a los que se han sacrificado por una situación. ¡Pero hay tantos que se sacrifican por ella solo de palabra! Hay tantos que se creen con derecho a un destino, únicamente porque han figurado hacer alguna cosa!

Más aunque así fuera, no creemos que los destinos deben ser patrimonio de los que gritan y manipulean dentro de la órbita en que se mueve un partido.

Los destinos deben ser para los que tengan idoneidad y suficientes derechos para desempeñarlos.

Por eso, el criterio que, a nuestro juicio, es el más acertado y prudente debe ser el de cerrar las puertas a cuantos quieren colocarse por esta o por aquella influencia. Los cesantes, idóneos como hemos dicho, están en primer lugar, y después, deben sostenerse en sus puestos aquellos empleados, tengan la procedencia que quiera, cuyas hojas de servicio demostraran que son dignos de ocupar el puesto que desempeñaban, tanto más hoy que el Ministerio actual está dispuesto a atraerse a todos los elementos monárquicos liberales, y para conseguirlo no es el mejor medio el que todos los días y en todos los ministerios se hagan cambios tan radicales como en algunos se está haciendo y parece se piensa hacer en otros.

Bueno será que se trabaje para conseguir hacer que el empleado no sea hombre de partido, tal como sucede a Francia, Inglaterra, y otros puntos, y así aminorarán extraordinariamente las cargas del Estado. Atendidos estos dos extremos, es también justo dar a la antigüedad, por orden correlativo, la primacía a la opción de destinos, logrando de este modo acabar con las esperanzas de los pretendientes.

En tan sensatas reglas estriba el que el Gobierno cumpla con lo que se tiene derecho a esperar de él, si así se hace, esa turba de aspirantes, ese enjambre de meritorios *inferi*, esa plaga de zoofitos tendrá que buscarse la vida de otra manera: entonces esa multitud de niños casi imberbes, de empleados improvisados con sueldos pingües, desaparecerá para siempre y no veremos lo que hoy estamos viendo: esto es, un ejército de aspirantes, que quiera vivir sin trabajar, o lo que es más claro, que se hacen partidarios del principio triunfante en política para lograr un destino al que no hay derecho a llegar sino por medio de largos y reconocidos años de servicios.

Todos los valores se pronunciaron en baja en la Bolsa de ayer, a excepción de las acciones del Banco de España, que fueron ofrecidas a 145, y se negociaron a 144'50.

Los títulos del 3 por 100 interior perdieron quince céntimos, diez el exterior, y veinticinco y treinta respectivamente las obligaciones viejas y nuevas por ferro-carriles.

Los descuentos quedaron de la manera siguiente: Cupones del interior, viejos, 60'50; idem nuevos, 64'00; cupones del 3 por 100 exterior, 42'00 (nominal), y las carpetas de la Deuda, 51'00.

Parece que ha fracasado el proyecto que se atribuía al señor Ayala, respecto de la creación de cuatro direcciones en el ministerio de su cargo.

Si de esta manera se evitan nuevos gastos y el servicio público marcha con regularidad, celebramos que no se lleve adelante el mencionado proyecto.

En opinión de un apreciable colega, no podrán enviarse por ahora a la Habana, mayores fuerzas que las de 1.500 hombres.

Sin embargo, creese que el señor Ayala, tan pronto como se restablezca de la dolencia que le aqueja, llevará al Consejo de ministros la cuestión de refuerzos.

Ya lo hemos dicho ayer, y lo repetimos hoy, mientras no haya posibilidad de mandar de una vez ocho o diez mil hombres de tropa, poco ó nada se adelantará, porque los contingentes que hasta ahora se han ido, paulatinamente enviando, solo han servido, no para aumentar el ejército de la isla sino para cubrir las bajas ocasionadas en él. Y lo que se necesita para dar un impulso poderoso y de resultados favorables a la guerra contra los insurrectos, es a juicio de militares entendidos, el aumento del ejército de Ultramar.

Sobre las reuniones que los radicales han celebrado en casa del señor Ruiz Zorrilla, dice un periódico:

«En las reuniones que han celebrado estos días los hombres del radicalismo, han dominado, según parece, distintas tendencias. Los amigos del señor Zorrilla y éste se han declarado republicanos; los del señor Montero Ríos monárquicos, pero sólo monárquicos, y todos los demás se hallan dispuestos a entrar, según se dice, franca y patrióticamente en la legalidad política existente.»

En cuanto al señor Mártes, parece que ha reservado su opinión.

Sobre lo mismo leemos en la *Correspondencia*, competentemente autorizada:

«Según nuestras noticias no se ha tratado de tomar acuerdos en las diversas reuniones que han celebrado los ex-diputados y ex-senadores del antiguo partido radical en casa de don Manuel Ruiz Zorrilla. Deseaba este conocer la opinión de sus antiguos compañeros acerca de la nueva situación política; y podemos asegurar, debidamente informados, que el señor Zorrilla ha quedado muy satisfecho del resultado obtenido en dichas reuniones por él convocadas.»

Si la paz fuese hecha, acudirían a nuestra patria muchos capitales extranjeros, que prestarían nueva vida y movimiento a todos los intereses del país.

Esto se dice y se repite entre personas, cuya autoridad es indiscutible, y deseando por nuestra parte, que tan bella perspectiva no se convierta en una ilusión más, quisieramos que, cesando por un momento las luchas apasionadas de la prensa y de los partidos, estos y aquella, coadyuvasen a un fin común; esto es: a conseguir la paz del país, tan ansiada y tan deseada por todos, y que en vez de contemplar ruinas, como sucede en la actualidad, veamos levantar esos monumentos de riqueza, que atestiguan la prosperidad, el bienestar y la laboriosidad de un pueblo que vive en paz y con la paz.

Hé aquí de qué manera explica nuestro apreciable colega *La Política* la formación del actual ministerio con los nombres de los hombres de la revolución de setiembre:

«Lo que da carácter a la situación es, en nuestro concepto, el pensamiento que trae al poder este Gobierno, y que consiste en enlazar el restablecimiento de la monarquía en la persona de don Alfonso con las libertades públicas y el Gobierno representativo de los tiempos modernos. Por eso han podido ser ministros de esta monarquía, por eso tienen el poder e influyen en los destinos públicos. Además del señor Jovellar, hombres como los señores Cánovas, Lope de Ayala y Romero Robledo, cuya historia política es bien conocida, cuyos escritos todos han leído y cuyos discursos en el Parlamento todos han oído con gusto, porque en medio de la moderación y severidad de la forma respiraban el ambiente de todas las inteligencias rectas y bien organizadas.»

Nuestro colega *El Tiempo* publica en su número de anoche un notable artículo sobre la necesidad de la Paz, que es, dice, la aspiración común, el deseo general, el sentimiento que en estas circunstancias domina en el corazón de todos los buenos españoles, amantes de la prosperidad, de la ventura y grandeza de nuestra patria; y después de algunas justas y atendibles consideraciones, en que prueba que la guerra no tiene hoy razón de ser, termina su artículo con estos párrafos:

«El país se halla dispuesto a todo género de sacrificios por la paz, que es el bien supremo que ansia. Si la paz es la guerra, según hemos manifestado, para sostener tan terrible lucha cuente don Alfonso XII y cuente su Gobierno, con toda la España liberal, sensata y amante del orden.»

En tal empresa no hay partido liberal que no se crea obligado a llevar su parte.

Ante el deseo general de la paz pública rinden sus mequitas pasiones los partidos políticos, y se presentan dispuestos a todo género de sacrificios.

Si ha de ser al fin la guerra el único medio de obtener la paz, por ella y para ella se hará la guerra con extraordinaria esfuerzo por todos los españoles verdaderamente liberales.

Y la paz vendrá en breve plazo, cueste lo que costare, porque el país la reclama con necesidad imperiosa, con decidido empeño, con grandísima energía, con profunda convicción, de que ella es indispensable para la prosperidad y ventura de la patria.»

La cuestión de Zarauz con las cañoneras alemanas está a punto de terminar de una manera satisfactoria. Hé aquí lo que dice *El Tiempo* en conformidad con nuestras noticias:

«Cuando los asuntos se dirigen con tino y circunspección, terminan siempre bien. Tal sucede en la cuestión de Zarauz con las cañoneras alemanas: en la cual se mostró tan resuelta nuestra diplomacia en el camino de las satisfacciones decorosas para todos, que tenemos entendido que el Gobierno de Berlín retira sus buques y renuncia a la actitud que en un principio había tomado. Es un resultado que honra al señor ministro de Estado.»

Periódicos ministeriales y otros que no son afectos a la situación, convienen en que no puede darse mayor grado de inmoralidad que aquel a que han llegado en las pequeñas localidades los partidos que se disputan el mando y la administración municipal.

Efectivamente, la sávia desorganizadora, ha invadido los pueblos como ha penetrado en el seno de las familias y subyugado las conciencias.

Por eso, y desde el advenimiento del nuevo orden de cosas, venimos encareciendo la necesidad de que tenga el Gobierno un cuidado especial en que los nombramientos de las autoridades de provincias recaigan en personas que a una probidad acrisolada, reúnan condiciones de honradez y moralidad que las haga respetables y dignas de los pueblos cuya administración se les confía.

De esta manera, y haciendo lo posible para que los municipios representen también dignamente a los funcionarios de quienes dependen, el mal que hoy se lamenta podrá irse corrigiendo con el mejor éxito.

Hace días *La Bandera Española* dijo que se pensaba restablecer en las Universidades, la Facultad de Teología. *El Eco de España* copió la noticia tal como la daba el colega radical, y porque no la desmintió, supone *El Correo de Madrid*, que el proyecto al menos existe y dice que le sorprende que en tal cosa se piense, porque no tratándose de reparar una injusticia de la revolución, el Gobierno, según da a entender el colega, no debe pensar en esto; de modo que el Ministerio actual, según *El Correo*, no debe cuidarse de otra cosa que de reparar injusticias revolucio-

narias, como si no hubiera más en qué pensar para gobernar bien.

Estamos muy conformes con las siguientes líneas de nuestro colega *El Correo Militar*:

«Las exhibiciones personales es uno de los vicios de que quisieramos ver curado al ejército. Afectando diferentes formas, desde la que nos muestra al triunfador de no sabemos cuántos enemigos, llevando atados a su carro tal ó cual caballo, boina ó albarda, a las que nos enseña el viajero que entra y sale, y vuelve y ya no se marcha, siempre, ó por lo común cuando menos, acompañado de encomiásticos calificativos, constituyeron un papel cotizado a tan alto precio que nuestros lectores hallarían fácilmente muchos ejemplos. Todavía vale algo, pero debiera valer más la modestia y la seriedad, que quisieramos ver cultivada con mayor cuidado y enaltecida por encima de todas las exhibiciones.»

No parece estar muy conforme *La España Católica*, con algunas de las bases sobre las que, según se ha dicho, ha de procederse al arreglo de la capilla real.

Parece que por una de aquellas bases se establece el que las plazas de capellanes de honor tengan puramente el carácter de honoríficas y gratuitas...

Según una correspondencia de Santiago de Cuba se cree que el señor Llorente no volverá a aquel arzobispado, pues no parece estar muy dispuesto el Papa a confirmar aquel nombramiento, no solo en vista de las graves cuestiones climatáticas suscitadas durante la permanencia del señor Llorente en Santiago de Cuba, sino porque se espera una resolución del Tribunal Supremo, ante quien pende actualmente el conocimiento de la causa formada por aquellos sucesos.

Es probable, dice *El Diario Español*, que dentro de pocos días comiencen en el ministerio de Gracia y Justicia los trabajos de examen de las solicitudes que los funcionarios cesantes del orden judicial y de las carreras fiscal y de la magistratura, ha presentado en aquel departament para volver a ser colocados en los destinos que desempeñaban ante de 1868.

De este examen ha de resultar la elección de personas para la provisión de cargos de las mencionadas carreras.

Hablando de la eventualidad de retraimiento de los republicanos, dice *El Diario Español*: «Nos tiene sin cuidado; retraídos ó no retraídos los republicanos, no pueden inspirar cuidado.»

Somos del mismo parecer, aparte de que en nuestra opinión quisieramos si posible fuera que cesase de una vez la denominación de cada partido y solo hubiese una que diese nombre a todos los españoles; un gran partido nacional, para bien de la patria y de los intereses generales de la misma.

Tienen razón de sobra los tenedores de Deuda del personal, al gestionar con el señor Salaverría, a fin de que repare las injusticias de que por Gobiernos anteriores, han sido víctimas los poseedores de aquella clase de valores.

Se trata de la amortización de un capital que no devenga intereses, y como el derecho de los poseedores está amparado por leyes especiales, de esperar es que el señor ministro de Hacienda satisfaga los legítimos deseos de que se ha hecho eco la comisión gestora, que con él ha tratado de este asunto, en nombre de los demás interesados.

El Español, diario de Sevilla, anuncia que ha sido llamado telegráficamente el señor Merry y Colon, hoy ministro plenipotenciario de España en Alemania.

La dirección de Agricultura piensa crear varias escuelas regionales.

SECCION OFICIAL.

La Gaceta de ayer no publica más decretos que los que adelantamos en nuestro número anterior.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

ROMA 24, retrasado.—Ayer mañana se sintieron fuertes temblores de tierra en varios puntos de la provincia de Rábena: hasta ahora no se tienen noticias de desgracias de consideración.

BERLIN 24, retrasado.—Ha fallecido el señor Meidam, director general de Telégrafos de Alemania, y su representante en la Conferencia Internacional.

PARIS 26.—La condesa de Paris sigue bien, así como el niño que dió á luz hace pocos días.

PARIS 27, una tarde.—Se ha publicado el empréstito de la ciudad de Paris, cuya emision es á 440 francos.

Las condiciones de la suscripcion son las siguientes:

Cuarenta francos se entregan al suscribir.

Setenta se entregarán al hacerse el reparto.

Ciento diez en la primera quincena de Octubre.

Ciento diez en Abril de 1876.

Ciento diez en Octubre del mismo año.

Para los intereses se fijan 20 francos al año, y la amortizacion se hará en 75 años por sorteos trimestrales.

PARIS 27, 7 1/2 noche.—Se discute mucho sobre la informacion parlamentaria relativa al comité del llamamiento al pueblo.

Los bonapartistas niegan enérgicamente la existencia de semejante comité.

LONDRES 27.—Se desmiente oficialmente que Mr. Layard, embajador inglés, deje de ser representante de Inglaterra en Madrid.

Fabra.

NOTICIAS GENERALES.

Alcance de la Agencia Fabra.

PARIS 23.—El hijo de los condes de Paris, nieto de los duques de Montpensier, ha sido bautizado hoy á las dos y media de la tarde en la iglesia de San Felipe de Roule.

Han asistido á esta ceremonia todos los príncipes y princesas de Orleans residentes en Paris.

Versalles 23.—La Asamblea decidió ayer por una gran mayoría pasar á segunda deliberacion sobre el proyecto Ventavon.

Este resultado que estaba previsto no prejuzga en nada el voto final y puede asegurarse que las escenas tempestuosas de la sesion de ayer han hecho más imposible la aprobacion del proyecto.

Hasta el discurso de Mr. Julio Favre la discusion habia sido relativamente tranquila; pero ante el ataque del antiguo miembro del Gobierno de la Defensa nacional contra la monarquía; la derecha ha hecho vivas protestas, tomando la Asamblea el aspecto de un verdadero club.

Anteayer celebró su segunda reunion la Academia de jóvenes estudiantes, que con el nombre de Circulo español científico-literario, acaba de fundarse en esta córte. Ocupóse en nombrar la junta directiva, resultando elegidos los señores Rivas Moreno, presidente.—Alamilla, vicepresidente.—Secretario primero Ritas y segundo Ancos.

Digno de imitacion y aplauso es el

FOLLETIN DE EL POPULAR. 20

LOS DOS FAVORITOS.

HISTORIA DE UNA REGENCIA.

(Continuacion.)

Todos volvieron la cabeza, y todos pudieron conocer á D. Fernando de Valenzuela, altivo andaluz que sin saber cómo hacia rápida fortuna en la córte, siendo en la presente ocasion el alma, la sombra, el genio y el secretario íntimo del P. Nithard.

D. Fernando buscó con la vista al marqués de Aytona, y despues de saludar á todos, se acercó al coronel y le entregó un papel.

—¿Hay algo de nuevo? preguntó el marqués, que estaba muy sobresaltado á causa de la franquicia.

—Leed; contestó Valenzuela con acento grave.

El coronel fijó los ojos en el escrito, y se puso horriblemente pálido.

No habia acabado de leer el misterioso papel, cuando el marqués de Aytona, parodiando las maneras libres de los militares, dió un formidable puñetazo sobre la mesa, que retumbó como un sordo y lejano cañonazo.

—¡Ira de Dios! exclamó echando fuego por los ojos. ¿Conque esas tenemos? ¿Conque ya hay sangre? ¿Conque ya se ha arrojado el guante á la

pensamiento de estos jóvenes, á quienes deseamos todo género de prosperidades.

Los jefes y oficiales del batallon sedentario de Galicia, reunidos en un modesto banquete el dia de San Ildefonso con motivo de ser el dia del rey, acordaron dirigir á este un telegrama de felicitacion y otro al general Espartero.

Conforme con lo que estaba anunciado, á las tres de la tarde de el 23 se reunió la comision permanente de la diputacion provincial de Sevilla para proceder al sorteo de los veinte dotes, de á 1,000 reales cada uno, para otras tantas asiladas en el hospicio provincial.

Han sido renovados por el subgobierno de Linares á cuyo distrito pertenecen, los ayuntamientos de Bailen, Carolina, Vilches y Arquillos.

En Cartajena se han variado los nombres de algunas calles, que llevaban títulos alusivos á la revolucion.

En Sevilla han durado tres días las fiestas con motivo del cumpleaños del rey. La iluminacion ha sido general en la poblacion.

Entre los festejos que se preparan para la entrada de S. M. el rey en Valladolid se encuentran los siguientes:

Un arco costado por la excelentísima diputacion á la entrada del paseo del Campo Grande por la parte de la calle de Santiago; todo el indicado paseo adornado con gallardetes, banderolas y escudos.

La Plaza mayor adornada con colgaduras que representen los colores de la bandera nacional para cuyo efecto se les ha pasado una atenta comunicacion, participándoseles además que quien por falta de recursos no pudiera hacer este gasto, tendrá adornados sus balcones por cuenta del ayuntamiento; con el objeto de que haya uniformidad en las colgaduras.

Una comida para los pobres de esta poblacion, la cual constará de 1.000 raciones.

Gigantones.

Música en la Plaza Mayor.

Cucañas en el mismo sitio y fuegos artificiales para cuyo efecto se ha pedido á Vitoria el presupuesto de los mismos.

El rey se alojará con su comitiva en el palacio de Justicia, y el ministro de la Guerra en el colegio de caballeros.

Ha llegado á Madrid procedente de Córdoba, el capitán general de Galicia, señor conde de las Quemadas.

No es cierto que el señor Suarez Inclán pase á ocupar la direccion de Propiedades, como ha dicho un colega.

El Diario Español:

«Cartas de Londres recibidas, confirman la noticia que hace días hemos anunciado de que Mr. Layard no seguiria representado en esta córte á S. M. B.

Esto no es decir que el actual ministro inglés trate por eso de marchar á Inglaterra. Mr. Layard des-

carra? ¡Ah! Nunca pude imaginarme tanto atrevimiento!... Esto pide venganza, y yo, como coronel de la Guardia Amarilla, estoy dispuesto á salir con mi regimiento á castigar á los rebeldes... Porque, no hay que dudarlo, don Fernando; rebeldes hay, y fuerza es decirlo, este lance ocurrido en los montes de Toledo, comprueba lo de las partidas.

Esta primera explosion de la épica cólera del coronel acalló todos los brindis, todas las sonrisas, todas las conversaciones, y absorbió, por decirlo así, la atencion general.

Pero el marqués se hallaba en aquel momento lleno de una indignacion extraordinaria, y más fácil hubiera sido detener un torrente que la inflamada verbosidad de nuestro héroe.

—Repito, prosiguió, que esto es un atentado escandaloso, que está fuera de la órbita de la justicia. Por lo tanto, yo me las gobernaré perfectamente para buscar una pronta y rápida venganza. A ver. Ahora mismo, señores capitanes, es preciso que levanteis á vuestras compañías, y os encaminéis hacia el camino de Consuegra... Es preciso tratar al enemigo á raja-ta. ¿Lo entendéis, señores? A raja-ta... ya lo he dicho. Una batalla general, y que no quede un austriaco con cabeza.

Y al decir esto, agitó el brazo como si estuviese dando cuchilladas, y no teniendo austriacos á mano, derribó cuatro ó cinco botellas, que se estro-

para cubrir diversas atenciones 1.927.258'29 pesetas.

Por el ministerio de Estado se gestiona la adquisicion de un local donde puedan trasladarse las oficinas de la Ordenacion de pagos del mismo.

El gobernador de Gerona celebró ayer una conferencia con el ministro de la Gobernacion, sobre asuntos de aquella provincia.

Hemos recibido un ejemplar del libro de poesias gallegas que ha publicado en Orense el señor don Valentin Llamas Carvajal.

Damos las gracias á su autor por la deferencia con que nos ha distinguido. Esta obra se halla de venta en Orense en casa de su editor, imprenta Galaica, Colon, 16, al precio de 4 rs.

Un periódico oyó ayer hablar de ciertas operaciones que dentro de pocos días realizara el señor ministro de Hacienda, en las que el Tesoro alcanzará grandes ventajas. El colega declara que no ha podido confirmar oficialmente esta noticia.

La comision de festejos de Madrid se ha ocupado ya de la distribucion que ha de dar á las cantidades destinadas por diversas corporaciones á ejecutar actos benéficos con motivo de la proclamacion del rey.

En las afueras de la puerta de Toledo, sostuvieron ayer mañana un ligero tiroteo varios matuteros con los agentes de consumos y una pareja de la Guardia civil, no ocurriendo desgracia alguna y quedando en poder de la guardia tres matuteros.

Ayer al medio dia se suicidó en el paseo de Atocha, un caballero decentemente vestido, tomando ácido prúsico.

Se han presentado en Miranda dos carlistas solicitando indulto.

Las líneas telegráficas funcionaban ayer con regularidad.

El Consejo de ministros se celebró ayer á la hora de costumbre.

Ayer nos faltaron los correos de Aragon, Cataluña y extranjero.

Ayer visitaron al ministro de Hacienda los señores duque de Sexto y Cantero.

Paréceme que apenas termine la revista semestral que están pasando las clases pasivas, les serán pagadas á las mismas la mensualidad de Diciembre último.

En el ministerio de Gracia y Justicia continúan con actividad los trabajos para la rectificacion de los escalafones y formacion de las hojas de servicio.

El señor don Eduardo Asquerino se ha adherido al nuevo orden de cosas.

Ayer salió de Santander un vapor correo con correspondencia para Bilbao y Socoa.

El subinspector de Sanidad militar

marqués de Altarriva, si está muerto, salvarlo si aún está vivo. Os suplico que esperéis. Vuestro coronel debe acompañarme, y el tendrá el honor de comunicaros lo que ese hombre resuelva.

—¡Viva el P. Nithard! exclamaron entusiasmados los oficiales al oír las palabras de Valenzuela.

—No he querido, contestó este, pronunciar su nombre; como vosotros lo habeis adivinado, os doy las gracias.

Valenzuela se despidió de todos, y pocos instantes despues salia, con el marqués de Aytona, fuera del alcázar real.

Gracias á la frescura de la madrugada, la cabeza del coronel encontró un grande alivio, y pudo desde entonces mirar con más calma el deplorable acontecimiento que le habia arrancado casi de repente de los brazos de sus amigos: aunque se habia disipado parte de su helica efervescencia, no por eso dejaba de tener una inmensa gravedad la desgracia de Altarriva.

Este lance podia ser el primer eslabon de la cadena de desgracias que naturalmente surgirian despues de adivinado y comprendido el suceso.

El P. Juan Everardo Nithard, que es quien en aquel momento iban á ver el desenvuelto Valenzuela y el coronel de la Guardia Amarilla, vivia todo lo modestamente posible en el sombrío e imponente palacio de la inquisicion: Tal era el nidó de aquel mocho.

para cubrir diversas atenciones 1.927.258'29 pesetas.

Por el ministerio de Estado se gestiona la adquisicion de un local donde puedan trasladarse las oficinas de la Ordenacion de pagos del mismo.

El gobernador de Gerona celebró ayer una conferencia con el ministro de la Gobernacion, sobre asuntos de aquella provincia.

Hemos recibido un ejemplar del libro de poesias gallegas que ha publicado en Orense el señor don Valentin Llamas Carvajal.

Damos las gracias á su autor por la deferencia con que nos ha distinguido. Esta obra se halla de venta en Orense en casa de su editor, imprenta Galaica, Colon, 16, al precio de 4 rs.

Un periódico oyó ayer hablar de ciertas operaciones que dentro de pocos días realizara el señor ministro de Hacienda, en las que el Tesoro alcanzará grandes ventajas. El colega declara que no ha podido confirmar oficialmente esta noticia.

La comision de festejos de Madrid se ha ocupado ya de la distribucion que ha de dar á las cantidades destinadas por diversas corporaciones á ejecutar actos benéficos con motivo de la proclamacion del rey.

En las afueras de la puerta de Toledo, sostuvieron ayer mañana un ligero tiroteo varios matuteros con los agentes de consumos y una pareja de la Guardia civil, no ocurriendo desgracia alguna y quedando en poder de la guardia tres matuteros.

Ayer al medio dia se suicidó en el paseo de Atocha, un caballero decentemente vestido, tomando ácido prúsico.

Se han presentado en Miranda dos carlistas solicitando indulto.

Las líneas telegráficas funcionaban ayer con regularidad.

El Consejo de ministros se celebró ayer á la hora de costumbre.

Ayer nos faltaron los correos de Aragon, Cataluña y extranjero.

Ayer visitaron al ministro de Hacienda los señores duque de Sexto y Cantero.

Paréceme que apenas termine la revista semestral que están pasando las clases pasivas, les serán pagadas á las mismas la mensualidad de Diciembre último.

En el ministerio de Gracia y Justicia continúan con actividad los trabajos para la rectificacion de los escalafones y formacion de las hojas de servicio.

El señor don Eduardo Asquerino se ha adherido al nuevo orden de cosas.

Ayer salió de Santander un vapor correo con correspondencia para Bilbao y Socoa.

El subinspector de Sanidad militar

señor Gomez y Gonzalez, ha regresado al Nerte.

El señor don Manuel Vazquez ha sido nombrado jefe económico de la provincia de Alava.

Hoy 28, pasarán revista en la Administracion económica, de diez á tres, en el piso segundo de la misma, la primera clase del montepío militar, de la A á la L, y el montepío de Marina; y en el piso bajo montepío civil, de la A á la E inclusive.

En San Sebastian fondearon ayer los vapores Volador y Algorta, conduciendo correspondencia.

A Córdoba llega ya á hora oportuna el correo de Madrid.

En Bilbao se han presentado á indulto cinco carlistas.

Van á modificarse algunas juntas de beneficencia creadas hace poco.

Las noticias de Cuba recibidas por el correo de ayer alcanzan al 30 de Diciembre y son en extracto las siguientes:

«El jefe de la zona del Cobre, batió y dispersó al enemigo en los montes de la Merced, causándole algunas bajas, y apoderándose de bastantes pertrechos.

La guerrilla local de Laguna Blanca batió el 16 en los montes de Guisa, á la partida del negro Apolinario, causándole un muerto y cogiéndole además muchos efectos.

Los exploradores de tabaco al practicar un reconocimiento, tuvieron fuego con una partida, haciéndola un muerto visto y un herido y cogiéndole dos armas de fuego.

Una partida enemiga de 40 hombres á caballo, intentó llevarse el ganado que pastoreaba á inmediaciones de la Estacada de las Tunas, siendo rechazada sin conseguir su objeto por la fuerza que lo escoltaba.

Se han presentado en el campamento de Palmás Altas, los insurrectos Amador Mendoza, Joaquin Morales, Manuel Pou, Luis Ponce, Juan Montañó y una mujer con cuatro niños.

La columna del comandante Nieto, aprehendió en las Cabezas de Bayamo, varias familias, cogiendo una mula cargada de ropa, calzado y correspondencia.

Se han presentado en Vegueta el día 18 seis mujeres procedentes del campo enemigo.

Se han presentado en las Lajas los insurrectos Juan Falcon, Manuel de Jesús Lopez y Juan Perez Moreno.

Emboscados en los cruceros del ingenio Hatillo, varios movilizados de dicha finca, sorprendieron á cinco insurrectos que se dirigian á merodear en las estancias de la misma, dando muerte á uno de ellos.

La contraguerrilla del Ramon de las Yaguas, en reconocimientos por varios puntos de aquella zona, encontraron dos pequeños campamentos, uno abandonado y otro en que habia cuatro insurrectos, los cuales se dispersaron al avistar la fuerza, ocupándoles un fusil belga, dos caballos y otros efectos.

Se asegura que en breve marchará á Ciudad-Real el conde de Valmaseda.

El marqués de Altarriva, si está muerto, salvarlo si aún está vivo. Os suplico que esperéis. Vuestro coronel debe acompañarme, y el tendrá el honor de comunicaros lo que ese hombre resuelva.

—¡Viva el P. Nithard! exclamaron entusiasmados los oficiales al oír las palabras de Valenzuela.

—No he querido, contestó este, pronunciar su nombre; como vosotros lo habeis adivinado, os doy las gracias.

Valenzuela se despidió de todos, y pocos instantes despues salia, con el marqués de Aytona, fuera del alcázar real.

Gracias á la frescura de la madrugada, la cabeza del coronel encontró un grande alivio, y pudo desde entonces mirar con más calma el deplorable acontecimiento que le habia arrancado casi de repente de los brazos de sus amigos: aunque se habia disipado parte de su helica efervescencia, no por eso dejaba de tener una inmensa gravedad la desgracia de Altarriva.

Este lance podia ser el primer eslabon de la cadena de desgracias que naturalmente surgirian despues de adivinado y comprendido el suceso.

El P. Juan Everardo Nithard, que es quien en aquel momento iban á ver el desenvuelto Valenzuela y el coronel de la Guardia Amarilla, vivia todo lo modestamente posible en el sombrío e imponente palacio de la inquisicion: Tal era el nidó de aquel mocho.

(Se continuará.)

Ayuntamiento de Madrid.

Anteayer estuvo el rey en Azagra, regresando por la noche a Peralta.

Ha sido nombrado gobernador militar de Santander el brigadier Cotarelo.

Parece que se va a crear una sala de Indias en el tribunal Supremo.

No ha resultado cierta la muerte del cabecilla Alcaide.

El brigadier Acosta ha solicitado ser colocado en el ejército del Norte.

Parece que en el Consejo de ayuntamiento quedó aprobada la circular del señor Romero Robledo sobre la prensa.

Ha quedado terminado el arreglo de secretarios de gobiernos civiles.

En el Norte continúa el buen tiempo.

El representante de España en Viena, ha entregado ya al emperador Francisco José, las cartas de D. Alfonso XII.

El ministro de Hacienda está terminando el arreglo del tribunal de Cuentas.

El señor Salaverría, ha facilitado al ayuntamiento algunos fondos para atender al pago de los haberes de los empleados de cárceles.

Ha sido repuesto el ayuntamiento de Santander, destituido por el anterior gobernador.

El ferrocarril desde Oporto a Braganza (Portugal) se inaugurará en el próximo mes de Abril.

Ayer tarde conferenciaron con el señor Cánovas del Castillo los subsecretarios de Hacienda y Gracia y Justicia.

Ha mejorado el mar en el Golfo de Gascuña, pudiendo salir los buques que había detenidos en Santander.

Se ha concedido autorización para hacer los estudios de un ferrocarril, que desde Granada pasando por Orziva, llegue a Adra.

Se van a construir dos nuevas estaciones en la línea férrea de Sevilla, entre Utrera y Osuna.

En breve quedará terminada la carretera de Canfranc.

Parece que se nombrará ministro del tribunal de Cuentas a un jefe de administración militar.

Don Eduardo Fuertes ha sido nombrado director del Hospital Nacional.

Continúan bastante mejorados los ministros de Fomento y Ultramar.

Del Diario de Tarragona:

Desgraciadamente se ha confirmado el fusilamiento de un vecino de Llavera, llevado a cabo el día 18 por los carlistas en las inmediaciones de García. Aquel infeliz había ido a Falset en busca de un documento para hacer constar ciertos derechos civiles, y al regresar a su pueblo tropezó con unos carlistas que lo tomaron por espía y atándole fuertemente, le condujeron a las cercanías de García donde, después de haber recibido los sacramentos, le fusilaron. El alcalde del expresado pueblo recibió al poco rato una comunicación de los carlistas ordenándole que diera sepultura al cadáver de aquel desgraciado y manifestándole que éste había sido fusilado por considerarlo espía del ejército de Alfonso XII.

El lunes fué asesinado el alcalde de Murviedro, Enrique Torres, conocido por sus ideas liberales. Las autoridades han tomado las oportunas medidas para castigar a los delincuentes.

A juicio de los inteligentes, no pueden alcanzar mayor grado de perfección los vinos elaborados por el cosechero don Antonio Suaz, cuyo depósito se halla establecido en «La Ceres», calle del Caballero de Gracia, esquina a la de la Montera.

Por la transparencia, sabor y pureza de dichos vinos, pueden colocarse en competencia con los mejores del extranjero, en la seguridad de que alcanzarán mayor éxito y ventaja.

Sobre todo, la imitación del vino de Burdeos, que con tanta perfección ha sabido obtener el señor Suaz, le hacen superior al de aquel punto, y de que sea preferido por los aficionados e inteligentes. Recomendamos, pues,

dichos vinos al público, pues de seguro nos lo agradecerá.

De la Agencia Fabra hemos recibido el siguiente despacho:

Shanghai 25. — El emperador de la China ha fallecido el 12 de Enero. Su sucesor es un príncipe de cinco años.

Londres 26. — Consolidados ingleses 92 1/4. Exterior español, 23'00.

Paris 26. — En la Bolsa se han cotizado:

El 3 por 100 francés, a 62'25. Id. el 4 1/2 a 91'50. El 5 por 100 a 100'65.

Exterior español, 23'18. Interior 18'34. Consolidados ingleses, 92'51/6. Bolsín: Exterior español, 22'15/16. Interior, 18'31/6.

Ha empezado a llevarse a efecto la organización de los somatenes en el llano de Barcelona, bajo Liobregat y costa de Levante, para cuyo mando superior será nombrado un brigadier condecorado del país.

Las facciones de Guadalajara y Cuenca se han corrido hacia la provincia de Soria, huyendo de la persecución de las columnas.

El general señor Merelo salió ayer noche para el extranjero, empezando a hacer uso de la licencia que se le ha concedido con este objeto.

Hoy ha tomado posesión de la presidencia del tribunal mayor de Cuentas el señor don Fernando Alvarez.

Han llegado nuevos refuerzos a Vinaroz, municiones y pertrechos.

Se ha encargado nuevamente del gobierno civil de la provincia de Tarragona, el brigadier gobernador militar, don Eduardo Gamir.

En la provincia de Gerona, según cartas que tenemos a la vista, no ha habido variación en su diputación, ni en ningún ayuntamiento.

Las obras del ferrocarril de Gerona a Francia, se han suspendido en muchos puntos.

Anteayer fueron conducidos a San Sebastian, cuatro carlistas, dos con armas, y los otros dos sin ellas, presentados a indulto en Hernani.

El Gobierno alemán, por medio del cónsul de aquella nación en Bayona, ha dirigido una expresiva carta al alcalde de Guetaria y tripulantes de la barca que salió en auxilio de la tripulación del Gustavo, dándole las gracias por su humanitario comportamiento para con la misma.

En los círculos políticos se ha dicho ayer que ante la negativa de los carlistas a todo acomodamiento en la cuestión del Gustavo, había empezado el bombardeo contra Zarauz.

Hemos procurado informarnos en los centros oficiales y nada se sabe en ellos, creyéndose por lo tanto sea prematura esta noticia.

Han llegado a la Marina y empezado a prestar el servicio de su instituto, las fuerzas de Guardia civil que se hallaban en los destacamentos de Alicante.

Se confirma la noticia de haber sido muerto el alcalde de Sagunto, cuyo suceso se dió únicamente como rumor.

Ha sido destinado a las órdenes del general en jefe del ejército del Centro el teniente coronel de artillería don Salvador Castro.

Noticias oficiales confirman las particulares recibidas anteayer de haber repassado el Ebro el jefe carlista Lizarraga con parte de sus fuerzas, y que piensa dirigirse a Francia.

El cabecilla carlista Masagué ha sido destituido del mando de su ronda por los individuos de la misma, que no encuentran muy equitativa la distribución que el mismo hacia del botín y del producto de las exacciones sacadas a los pueblos.

Entre los prisioneros carlistas llegados últimamente a Tarragona, procedentes de la sorpresa de Plá de Selma, se encuentra el corneta de órdenes del cabecilla Mora, quien ha manifestado al comandante general de aquella plaza hallarse muy descontentos los individuos de dicha partida, por faltarles hace ya más de seis meses el plus que les hubian prometido.

En Plá de Cabras ha sido muerto el famoso criminal «Cojo de Prats», por

cuatro guardias civiles a quienes trató de resistir.

La ronda carlista del Nen de Prades, cuyo jefe hace tiempo que ha desaparecido de los alrededores de las Borjas, guarida de estos bandidos se presentó anteayer en un Mas próximo al puente de Corandella, y no encontrando al verdadero dueño, a quien buscaba para exigirle la contribución de un trimestre, fasiló inhumanamente al infeliz mayordomo.

Ha sido suprimida la plaza que desempeñaba en el ministerio de Estado el señor don Manuel del Palacio, habiendo sido declarado excedente este señor.

En la calle del Oso fué ayer herido un individuo, siendo curado en la casa de socorro del cuarto distrito.

Anoche salió para Granada el concejal de aquel ayuntamiento, señor don Antonio Zafra, Vazquez y Carrasco, que había llegado a esta corte como individuo de la comisión que de aquella capital vino a recibir a S. M. el rey.

Anoche quedaron los fondos públicos a 18'05 papel.

Por riña y escándalo fueron detenidos ayer en distintos puntos de esta capital cinco mujeres y siete hombres.

Anoche salió para Galicia el mariscal de campo don Enrique Enriquez.

En la casa de socorro del primer distrito fué curado ayer un sugeto, herido por otro desconocido, en el Paseo de Areneros.

Los guardias de orden público condujeron a su casa a un caballero que se vió acometido de un accidente en la calle Mayor.

La Gaceta de hoy, no publica noticia alguna referente a la guerra.

Por la dirección de Administración militar se ha aprobado un convenio para conducir un convoy desde Zaragoza a Morella.

Ha sido destinado a mandar el batallón sedentario de Galicia, el teniente coronel don Ambrosio Rodríguez de la Rúa, y el segundo batallón del regimiento de Córdoba, el de igual clase don Manuel Posada y García del Duque, cambiando de destinos los comandantes del provisional de Sevilla, y sedentario de Andalucía.

Se ha concedido el empleo de coronel supernumerario de milicias disciplinadas de Cuba, a don Juan O'Nayhten y Orozco.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones: Gracia y Justicia.—Decreto reorganizando la planta del tribunal Supremo.

Otro declarando cesante por reforma a los magistrados de dicho tribunal señores don Fernando Perez de Rozas y don Alvaro Gil Sanz.

Guerra.—Órdenes dando de baja definitivamente en el ejército al comandante de infantería don Miguel Delgado y Monroy y el capitán de la misma arma don Teodoro Laros Lara.

Se ha concedido mayor antigüedad en el empleo de teniente coronel, a don Faustino Velasco y Tabliega.

Por el ministerio de la Guerra se ha manifestado al vicario general castrense haber visto con agrado la disposición adoptada para que en las iglesias de la jurisdicción castrense se solemnizase con un Te Deum la proclamación de S. M.

Anoche se nos facilitó en el ministerio de la Gobernación el siguiente telegrama: Huesca.—Columna de voluntarios ha batido y dispersado a las doce del día en las calles de la villa de Tamarite, a la facción Camata, causándole varios muertos y prisioneros. La facción en su fuga ha abandonado el dinero que había recaudado.

Se ha concedido la vuelta al servicio, con los beneficios del decreto de 5 del corriente, al teniente coronel retirado don Felipe de la Corte y Ruano, al coronel graduado comandante de caballería don Santiago Bassols y a los comandantes de caballería don Francisco Lopez Perella y Fermin, don Joaquin Adrian y Donaire y don Manuel Mateo Seno, al coronel de la misma arma don Juan de los Rios, y al coronel retirado de ingenieros don

Pedro Labeljo y Martínez, al coronel de infantería don Eduardo Arroyuelo y Jerez, al comandante don Luis González Maxía y al comandante separado del servicio don Angel Lopez y Castillo.

Ha sido aprobado el proyecto y presupuesto de las obras de defensa de Berga.

Pronto comenzarán los trabajos para abastecer de agua y alumbrado con los demás adornos, el patio del palacio de Buenavista.

Se ha dispuesto que el cuartel de caballería de Alcalá de Henares se vuelva a llamar del príncipe Alfonso.

Se ha dispuesto que continúe mandando en comisión la reserva de Madrid, el coronel don Manuel Aragón.

Se ha pedido al ingeniero general y capitán general de Ultramar, relación de los edictos militares que desde el año '68 han cambiado de nombres.

Se ha concedido el empleo de alférez de milicias, a más de 50 individuos aprobados en exámen.

Se ha encargado del mando del regimiento de Valencia durante la enfermedad de su coronel, señor La Calle, el de la misma graduación, señor Delgado.

El teniente coronel don Sebastian García ha sido nombrado comandante militar de Sagua de Tanamo.

Se ha aprobado la traslación y reemplazo de tres coronales de carabineros, disponiéndose, además, que los individuos que entren en el cuerpo de carabineros sirvan dos años lo menos.

GUERRA CIVIL.

El bando publicado por el general en jefe del ejército del Centro, concediendo indulto a los prófugos y desertores, dice así:—

«Don Genaro de Quesada y Matthews, teniente general de los ejércitos nacionales y general en jefe del de operaciones del Centro:

«Fiel intérprete de los magnánimos sentimientos que animan a S. M. el rey don Alfonso XII, y deseando contribuir por cuantos medios están a mi alcance a que vuelvan a su deber todos los que por causas diversas se hayan separado de él uniéndose a las fuerzas carlistas, en uso de las facultades que el Gobierno de S. M. ha tenido a bien concederme.

Hago saber: Artículo 1.º Quedan indultados todos los prófugos y desertores del ejército procedentes ó no de las filas carlistas, que efectúen su presentación antes del 1.º de Marzo próximo, sin que por aquella falta sean destinados al ejército de Ultramar, ingresando desde luego en el de la Península.

Art. 2.º La anterior disposición no excluye de la responsabilidad que puede haber a los indultados que se hallen sometidos a la acción de los tribunales ordinarios por faltas y delitos comunes.

Art. 3.º Los señores jefes de división, brigada, columna y comandantes militares, les expedirán los pases correspondientes para que puedan venir a esta capital donde se les destinará a cuerpos, y con objeto de evitar sean aprehendidos por los rebeldes, aprovecharán las ocasiones de tránsito de tropas para que unidos a ellas ejecuten su marcha con toda seguridad.

Cuartel general de Valencia 22 de Enero de 1875.—Genaro de Quesada.

«El cabecilla Grau, jefe de una de las rondas que últimamente ha sorprendido la columna del Fijo de Ceuta en Plá de Selma, en vez de escuchar las voces de «¡alto!» dirigida al mismo por un soldado de caballería que le iba a los alcances, prometiéndole respetar su vida si se rendía, le disparó un tiro, causándole una ligera contusión en el pié. Prescindiendo entonces el soldado del sentimiento generoso ejercido con los demás carlistas que habían caído prisioneros, y atendiendo únicamente a su propia defensa descargó la tercera contra el referido cabecilla, dejándole muerto en el acto.

«En Plá de Cabras ha sido muerto el famoso criminal «Cojo de Prats», por cuatro guardias civiles, a quienes trató de resistir.

«Una partida carlista que penetró el lunes en Tordera (Barcelona) manifestó al alcalde que llevaba órdenes superiores para obligar a los dueños de establecimientos industriales que observaran con los trabajadores las mismas reglas que trató de imponer la sociedad internacional de obreros, además los principios que aquella sostenía.

Por manera que los carlistas van caminando hacia la demagogia.

«Aun cuando desde hace dos días se viene diciendo que se habían emprendido las operaciones del Norte, en los centros oficiales, noticias de buen origen, niegan la verdad de este rumor.

«El reconocimiento llevado a cabo en el Norte, ha sido hecho por las divisiones Despujol y Fajardo.

«La facción que entró en Cifuentes, iba mandada por un tal Berruoco. Cometió toda clase de excesos, abriendo las puertas a viva fuerza, llevándose a 17 ó 18 vecinos de la población, entre estos la mujer del boticario, y según noticias, hasta los individuos de la junta carlista del pueblo.

ESPECTACULOS.

Magistralmente ha sido interpretado por los artistas del teatro del Circo, y muy especialmente por las señoras Marin y Genovés, y los señores Calvo (don Rafael) e Izquierdo, el magnífico drama de Gil y Zárate, Guzman el Bueno.

El numeroso público que ha concurrido estas noches a la representación de dicha obra, ha salido muy complacido de la verdad y esmero con que ha sido puesto en escena y del notable acierto con que dicen sus respectivos papeles los actores mencionados.

Esta noche tendrá lugar en el teatro del Príncipe el estreno de un drama titulado La muerte de Cisneros, original de un conocido escritor, y del que tenemos las mejores noticias.

Esta noche se canta en el teatro Real la ópera del maestro Pacini «Saffo».

También se está ensayando en el mismo coliseo la «Misa de requiem» del maestro Verdi, cuya primera audición tendrá lugar el primer viernes de cuaresma.

Dolor de cabeza curado!—La indigestión imperfecta, con sus inevitables consecuencias, la perturbación simpática del hígado y del vientre, son la causa excitante de la jaqueca y la neuralgia. Por qué sufrir esa intensa agonía, cuando un frasco y algunas veces una dosis de las Píldoras Azucaradas de Bristol basta para estirpar a la vez la causa y sus consecuencias? El dolor de cabeza crónico del carácter más obstinado, cede inevitable y prontamente a este remedio, el más suave, agradable y eficaz de cuantos catárticos y antibiliosos se conocen, y al cual no puede resistir largo tiempo ninguna enfermedad originada por el desarreglo del estómago, por la condición morbosa del hígado, por la irregularidad ó estreñimiento del vientre, ó por las dificultades inherentes al bello sexo. En todos los casos en que el hígado se halla gravemente afectado, la Zarcaparrilla de Bristol, es el más poderoso purificador de los fluidos animales que se conocen en el mundo, facilitará sobremanera la curación.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DEL DIA 28.—San Julian obispo de Cuenca, y San Valero obispo.

Se gana el Jubileo de Cuarenta horas en la iglesia de las Salesas Reales (calle de San Bernardo), donde por la mañana habrá Misa mayor y por la tarde vísperas de San Francisco de Sales y reserva.

VISITA DE LA CORTE DE MARÍA.—Nuestra Señora de la Misericordia en San Sebastian, la del Favor en San Millán ó la del Henar en Santa Catalina de los Donados.

ESPECTACULOS PARA HOY.

TEATRO REAL.—A las ocho y media.—Saffo.

ESPAÑOL.—A las ocho y media.—La muerte de Cisneros.—El tio Cojejo.

ZARZUELA.—A las ocho y media.—El barberillo de Lavapiés.—Gran panorama de la guerra civil.

CIRCO.—A las ocho y media.—Las pesquisas de Patricio.—Una idea feliz.

VARIEDADES.—A las ocho y media.—El libro azul.—Firmar la paz.—Entre mi mujer y mi tio.—Por no esPLICARSE.

NOVEDADES.—A las ocho y media.—La saboyana ó la gracia de Dios.—La casa de campo.

MARTIN.—A las ocho.—Galileo.—Los dos sordos.—Un cosechero riojano.—Una prueba.—Baile.

LUZON.—A las ocho.—El corresponsal del diablo.—Cuentas de autofin.—El paquete de cartas.—La Guía de forasteros.—Baile.

RECORO.—La Flor de Lis, celebra baile de máscaras de 9 de la noche a 3 de la madrugada.

mp. de EL POPULAR a cargo de M. Martínez. Masón de Paredes, núm 100.

SECCION DE ANUNCIOS.

FABRICA DE PEROSILLO,

PROPIEDAD DE DON MANUEL RODRIGUEZ DE CASTRO. A tres leguas de Cuellar, movida por rueda hidraulica del rio Cerquilla.

BOLOS ANTIGASTRALGICOS.

Contra las enfermedades del estomago, sean o no dolorosas, elaborados en Cuenca desde 1857, por D. Francisco Almazan, farmacéutico.

Las cajas legítimas llevan al rededor la firma y rubrica del autor, y se expenden en los depósitos siguientes: Madrid, farmacia del señor Carrion, Abada, 4 y 6, esquina a la de la Salud.

NO MAS TOS.

Curacion radical, por fuerie e incómoda que sea con la pasta pectoral del doctor Serrano.

Esta preciosa composicion es, sin disputa, la más infalible para combatir toda clase de tos, cualquiera que sea su causa: ronquera, resfriados, asma y demás enfermedades de garganta y pecho.

ACUA CIRCASIANA.

UNICA USADA POR TODAS LAS FAMILIAS REALES Y NOBLEZA DE EUROPA.

15 AÑOS DE EXITO EN TODO EL MUNDO.

EL AGUA CIRCASIANA es la única infalible para restituir al cabello blanco su color primitivo desde el claro rubio hasta el negro azabache.

A fin de evitar las falsificaciones debe exigirse la marca de fábrica y firma de los inventores J. J. HEARINES y Compañia.

LA PERLA DE LOS PECTORALES.

preparada por Moreno Miquel.

La terapéutica ha obtenido un nuevo triunfo con la adquisicion del jarabe pectoral de Alonso Moreno; las enfermedades de esta region, tales como las tisis incipientes y rebeldes, las irritaciones de garganta, y en general todas las afecciones de pecho, inolusa la tos conocida con el nombre de coqueluche, han desaparecido en breve tiempo con el auxilio de este heroico remedio.

Depósito para toda España: MADRID, MORENO MIQUEL, ARENAL, número 2.

Precio: 10 reales frasco con su instruccion. Además de este buen pectoral, se encuentran, para el mismo objeto, el jarabe de Flor, a 14 reales frasco; el de Lamour, a 12 rs.; el de Nafé, Lagasse y Brea de Leide, a 16 rs.; los hipofosfatos de cal, sosa y hierro de Churdul, etc., debiendo hacer especial mención de sulfuroso de Aguilera, cuyos ventajosos resultados conocen la mayor parte de los señores Facultativos.

También tenemos un surtido completo de todas pastillas nacionales y extranjeras conocidas hasta el día, mereciendo especial recomendacion como pectorales las de Caracoles, Regnault, Aimé, Belmont, Fontaine, Berthe Degoutis, Hipofosfato de Churdul Nafé, Andruz, Jarabago Liqueu Carraghen, etc., etc.

Remitiendo su importe, el dueño se encarga de dirigirlas a provincias.

FABRICA EN VENTA.

Por acuerdo convencional de los interesados, se vende al contado ó a plazos una fabrica de granica, (única de su clase en España y que últimamente han llevado en renta los señores Chancel, hijo y compañía), con sus accesorios, maquinarias, almacenes, habitaciones y edificios que la pertenecen.

Es libre de toda carga, y se responde de eviccion con arreglo a derecho.

Está situada en la margen izquierda del rio Pisuerga, a la parte Sudoeste, dos kilómetros de distancia de Valladolid.

Pertenece a la señora viuda y herederos de don Marcelino de Goicoechea, (padre) de esta ciudad.

El pliego de condiciones estará de manifiesto en la casa de dicha señora viuda, plazuela del Teatro Viejo, núm. 43, principal, ó en la notaria de don Victor G. Bendito Marqués, calle de la Obra, número 9.

Precio 120.000 pesetas. Plazos al 6 por 10 anual.

El terreno cercado en que están todos los edificios de la fabrica, medirá precisamente una hectárea de terreno a lo largo del rio Pisuerga y calleja de Simancas.

El terreno de entrada entre la fabrica y fuente del Verdugo, comprende otra hectárea, con buenos manantiales entre el casco y la peña del subsuelo.

Las máquinas de vapor son de 20 caballos la una, y 46 la otra.

NO MAS ARRUGAS.

EXTRACTO DE LAIS DESNOUS, 6, RUE FAUGOURG MONTMARTRE, PARIS.

El extracto de LAIS ha resuelto el mas difícil de todos los problemas; esto es, conservar al cutis la frescura y la juventud contra los estragos del tiempo. El extracto de LAIS evita la formacion de las arrugas; las quita también e impide su reaparicion. Madrid por mayor, Agencia franco-española, Sordo, 31; por menor 6 y 24 rs.—M. Miquel.—S. Ocaña.—Frera y Morales.

5 Rs. LA CAJA. PASTA PECTORAL-BORRELL. Los primeros médicos han probado los excelentes resultados de esta preparacion en las irritaciones y afecciones del pecho, como catarros, asma, ronqueras, romadisos, expectoraciones difíciles y toda clase de tos, etc., etc.

Hállase en Madrid, boticas de Borrell hermanos, Puerta del Sol, número 5; Ultrarrun, Barrio-Nuevo, 11; Rodríguez, Abada, 22; Alonso Pueyo, Corredera de San Pablo, 30; Albacete, E. de Martínez; Alcalá de Henares, F. de Monzó; Alicante, F. de Sebastián; Algeciras, F. de Almagro; Avila, F. de Crespo; Aviles, F. de Córdoba; Badajoz, F. de Gimenez; Baesa, F. de Martínez Grande; Barcelona, F. de Borrell, calle del Conde del Asalto, 52; Béjar, F. de Comendador; Bilbao, Arriaga, Somonte y Ortiz; Burgos, F. de Barriocanal; Cáceres, F. de Salas; Cádiz, F. de Martínez; Ciudad-Real, F. de Obon; Córdoba, F. de Aviles; Coruña, Villar; Cuenca, F. de Soriano; Ferrol, F. de Galan; Granada, Santos Perez; Guadalajara, D. de Rios; Habana, F. de Sarrá y Catalá; Jaen, F. de Roddan; Játiva, F. de Soler; Las Palmas, F. de Yagüe; Leon, F. de Merino; Lisboa, Herigins y compañía; Lugo, F. de Rodríguez; Málaga, F. de Prolongo; Manila, F. de Sartorius; Murcia, F. de Martínez; Palencia, F. de Sadaba; Quintanar, Carrascosa; Salamanca, F. de Villar; Santander, F. de Rodríguez Jimenez; Segovia, D. de Gil Martín; Toledo, F. de Martín y Duque; Ubeda, F. de Peña; Valencia, F. de Esplughins hermanos y Andres y Fabi; Valladolid, F. de Reguera, Victoria, F. de Zavala; Zamora, F. de Alonso; Zaragoza, F. de Rios hermanos, y en las principales boticas.

NOTA: Para el por mayor y con descuento dirigirse a BORRELL HERMANOS, Madrid ó Barcelona.

BATALLA CONTRA LA TISIS. Zumo-graso-eterizado de Eucaliptus. La célebre composicion que en Italia se conoce con el nombre vulgar de «Caccia febre» (mata calenturas) es la que hoy, perfeccionada por el licenciado Cabello y Gutierrez, ofrecemos al público.

SASTRERIA FRANCESA. CALLE DEL CARMEN, 6, — MADRID. Casa de confeccion de prendas de vestir a la medida, con gusto, elegancia y economía. Buen surtido en tricolos, y géneros de novedad de las fabricas del pais y extranjeras.

OPRESIONES, ASTHMES, NEURALGIAS. (ASMA) ATACADO O BRONQUITIS EN EL PECHO, calina al sistema nervioso, inclina la expectoracion y favorece las funciones respiratorias. Paris.—J. ESPIC, 123, RUE St-LAZARE.

MENSAGERIAS MARITIMAS FRANCESAS. SERVICIO QUINCENAL DE VAPORES-CORREOS para Manila. Con escala en Nápoles, Port, Said, Suez, Aden, Mahé, La Réunion, Mauricio, Punta de Galles, Singapoor (Manila), Batavia, Saigon Hong-Kong, Shan-hai y Yocochaga.

AGUA DE MELISA DE LOS CARMELITAS. BOLLER, único sucesor, PARIS. RUE TARANNE, 14. Contra la apoplejia, parálisis, mareo, flatos, desmayos, cólera, jaquecas, indigestiones, etc. Véase el prospecto.

EL CLAUSTRO MATERNO. LA OPERACION CESAREA Y EL AGUA DE VIDA. Esta obra se vende en esta Administracion, con el retrato del autor, al precio de 6 reales. Los pedidos se harán al administrador de EL POPULAR, 679.)

ESENCIA de zarzaparrilla de Colbert de la farmacia Colbert en Paris. — Depurativo por excelencia para la curacion del virus, procedente de antiguas enfermedades y empleado por los más célebres médicos para el tratamiento de todas las afecciones de la piel, herpe, granos, etc.

VICHY. Administration: PARIS, 22, boulev. Montmartre. Grande-Grille.—Afecciones linfáticas, enfermedades de las vías digestivas, infartos del hígado y del vazo, obstrucciones viscerales, cálculos biliares, etc.

FLUIDE IATIF. DE JONES. Paris, 23, boulevard des Capucines, 23, Paris. Este producto ha adquirido una reputacion extraordinaria por sus propiedades benéficas, suaviza y entretiene la flexibilidad de la piel; previene y cura en seguida las grietas de las manos y de los labios y mitiga las irritaciones que producen el viento y el calor.

Pildoras Vegetales AZUCARADAS. BRISTOL. Regulan todos los desarreglos biliosos, curan con certeza todas las enfermedades de El Estomago, El Hígado, y Los Intestinos.

Rebaja. Doña Pelonia Sanz: Himplar la boca a rs., extraccion de dientes, muela y raizón, 9; empastar desde 3 a 30; orificar, desde 30 a 40; dientes, desde 40 a 120; y dentaduras completas, desde 120 a 2000. Asesorios principales (445).

INFALIBLE. PRONTA Y SOBREPONENTE CURACION DEL REUMATISMO. El maravilloso ACEITE DE BELLOTAS CON SAVIA DE COCO mejorado, y recomendado por muchos médicos de todos los sistemas y 800 periódicos, lo cura en pocas horas con solo friccionarse mejor y mas barato que todos los remedios conocidos hasta el día.

COMPLETA DIRECCION DE ALCADES, Regidores y Secretarios de Ayuntamientos según la legislacion vigente, y con multitud de formularios para el desempeño de cuantos asuntos entienan estos funcionarios. Su precio 20 rs. en Madrid y 22 en provincias. A. 070.

MANUAL DEL ARBOLISTA.—TRATADO completo de plantacion de toda clase de arboles según los adelantos del día.—Obra la mejor en su clase. Un tomo en 4.º 14 reales en Madrid y 15 en provincias. A. 057.

ALMANAQUE DE LA RISA PARA 1875. Escrito por los primeros literatos e ilustrado por Luque. Consta de un tomo en 8.º de 200 páginas con muchas caricaturas, y se vende a 4 rs. en Madrid, y 5 rs. en provincias. A. 038.

DOUCHARDAT.—Novísimo formulario Magistral. Undécima edicion francesa, por don Manuel Ortega Morejon. Un tomo en 8.º en cuadernado en tela a la inglesa 28 reales en Madrid y 32 en provincias. A. 087.

MEMORIAS DE ULTRATUMBA. por Chateaubriand.—El gran interés que inspira la lectura de esta obra, la hacen ser una de las mejores que en su clase se conocen. Consta de once tomos en 8.º.—Su precio 40 rs. en Madrid y 44 en provincias. 1086.